

NOTICIAS

Aunque no es oficial todavía, sabemos que ha sido trasladado con ascenso á la provincia de Toledo, el Delegado de Hacienda y apreciado amigo nuestro D. Alvaro Solano á quien damos la enhorabuena, por mas que como amigos sintamos su marcha, como la sentirán seguramente cuantos conocen las dotes de moralidad, asiduidad é inteligencia que le adornan.

Dicese que para sustituirle ha sido nombrado D. Juan Gil y Moreno, particular amigo nuestro que ha servido ya en esta provincia y en la actualidad es Delegado de la de Jaen.

—La distinguida esposa de nuestro querido amigo el Catedrático de esta Normal de maestros Don Joaquin Rodriguez, ha dado á luz en Almeria una preciosa niña que ha venido á llevar la felicidad al matrimonio, sellándola con el afecto paternal.

Nuestras felicitaciones mas entusiastas á nuestros amigos, á quienes deseamos muchos años de vida para poder ver multiplicada su dicha.

—Los reclutas del reemplazo de 1896 que el 20 del actual deben embarcar en el puerto de Barcelona con destino á Cuba son 1.359, pertenecientes 679 á la región de Barcelona, 499 á la quinta y 181 á Baleares.

—La interpretación que antes de anoche obtuvieron en el Principal las obras *La Leona* y *Bruno el Tejedor*, no pudo ser mas acabada, dejando Vico su reputación de artista á la altura á que la fama la elevó y siendo secundado admirablemente por los demás de la compañía.

El publico, no muy numeroso pero escogido, salió verdaderamente complacido.

—Ayer amanecimos envueltos por densa niebla que se disipó muy entrada la mañana.

—El nuevo gobernador de esta provincia, segun datos que tenemos, es una personalidad importante en el periodismo español. Siendo redactor de *El Imparcial*, fué el primero que en España introdujo los interviús con los personajes de la política; como diputado, sostuvo el señor Scdevilla en el Congreso una discusión en la que demostró sus dotes oratorias y como hombre es un cumplido caballero.

Nosotros nos felicitamos, partiendo de la base de que á estos antecedentes son ciertos, de que la provincia de Gerona haya tocado en suerte una autoridad de tales prendas personales y á nosotros uno del gremio que sabrá apreciar cual merece cuanto la prensa le diga en bien de la provincia y en apoyo de la difícil misión que el gobierno le ha encomendado.

—El periódico oficial de la provincia ha publicado el repartimiento, entre los pueblos de esta zona militar, de los mozos que han de servir en Filipinas.

—Daciase ayer como cosa segura, que se había recibido noticia del nombramiento de D. Antonio Boxa para alcalde de esta capital.

No es exacta esa certeza, al menos no lo era ayer ya entrada la tarde.

—En el correo de ayer noche debió regresar á Torroella de Montgrí, en donde aún reside su respetable familia, nuestro querido amigo el señor Coude de Serra y Sant-Isclé.

Tenemos entendido que dentro de pocos días dará por terminada la residencia temporal en dicha villa, trasladándose con la familia á Barcelona.

—Se ha dispuesto que el vapor correo que el veinte debía salir para Cuba del puerto de Sautander, lo verifique el diez y ocho.

—Los amigos políticos del señor Roure, lo esperan para fines de esta semana ó principios de la próxima.

—Se ha ordenado la busca y captura de Angel Cachateiro Incógnito, fugado del correccional de Ortigueira en la provincia de Pontevedra.

—Adelantan con bastante rapidez los trabajos de adoquinamiento de la calle de la Barca y plaza de S. Félix.

Repetimos lo que tenemos ya dicho, y es, que es verdadera lástima que tan importante mejora no se extienda á las ca-

llas de Monserrat y Ballesterias hasta empalmar con la de la Cort-Real, resultando así adoquinada la principal vía de Gerona y desapareciendo de ella la deformidad del antiguo empedrado. No dudamos que el Ayuntamiento estudiará el asunto y se decidirá á terminar la obra.

—¿No habría un médio para que el humo que en el Areny producen de noche las castañeras para torrar su mercancía, no moleste al público que transita por el puente de piedra?

Hay ocasiones que aquello es insufrible.

—Por via de ensayo, se ha colocado un pavimento compuesto de arena y cemento en una parte de la Rambla de la Libertad.

La verdad es, que interin el mercado continúe en la Rambla, aquel pieo estará siempre deteriorado y el sitio no será nunca verdadero paseo como nunca fué mercado.

—En la villa de La Junquera se ha suicidado el guardia civil Aniceto Martinez.

Para llevar á cabo su propósito, parece que se valió de un fusil, cuya boca colocóse debajo la barba y después de sentarse, disparó, quedando la cabeza de aquel infeliz destrozada.

Ignoranse los motivos que impulsaron al guardia Martinez á tomar tan extrema-da resolución.

El desgraciado hacía unos cinco ó seis meses que estaba de puesto en Lá Junquera, contaba unos 27 años de edad y era casado.

—Por enfermedad del jefe de la Estación telegráfica de Olot, hace dos ó tres dias que no funciona aquella oficina en detrimento de los intereses públicos.

Segun tenemos entendido, la falta de personal con que cuenta el Centro provincial, es causa de que se retrase el envío del sustituto segun tenemos entendido. Anoche supimos que marcha un oficial de Barcelona, á sustituir al enfermo.

—El vecino de Barcelona D. Raol de Nait Herci ha pedido la propiedad de doce pertenencias de una mina de pirita de hierro llamada *San Adolfo*, en el termino de Llanús, sitio llamado *Miranda de Llansú*; don Eduardo de Puig Moragas, de la misma vecindad, ha pedido la de veintiocho pertenencias de otra de esteatita ó jaboncillo, con el nombre *Ampliación á la Benita*, en el sitio *La Calma y Serrat de la Cabina* del término de Darnius, y el vecino de Ogasasa D. Juan Rius Sala, ha solicitado tambien veinte pertenencias de otra de cobre llamada *Paig de Fransa*, en aquel término y sitio conocido por *Manteca y Moll*.

—Durante treinta dias estarán de manifiesto en las secretarías de los Ayuntamientos interesados, los expedientes de las travesías de los pueblos enclavados en la carretera de Besalú á Rosas y á Cadaqués, con ramal á la Selva, con objeto de que reciamen los interesados que se crean perjudicados.

—Por renuncia del Registrador se han declarado cancelados y fenecidos los expedientes de las minas *Nabuco*, *Sanvon*, *Holofernes* y *Constancia* situadas, respectivamente, en los términos de Darnius y Boadella, S. Lorenzo de la Muga, Darnius y Boadella.

—En esta Jefatura de obras públicas se ha puesto de manifiesto por durante treinta dias, el proyecto de la carretera de Besalú á Rosas y á Cadaqués con ramal á la Selva.

—El veinte del actual deberán concentrarse en las zonas los reclutas con licencia ilimitada por exceso de cupo, con objeto de ser incorporados á los cuerpos á que pertenecen.

—Hoy deberá verificarse la demarcación de pertenencias de la mina de sulfato de barita, de cinco pertenencias llamada *Isabelita*, en el término de San Hilario Sacalm, que ha sido solicitada por D. Francisco Rigalos y Tolosa.

—Han tomado posesión respectivamente de los cargos de vista de la Aduana de Palamós y escribiente de la de Portbou, don Francisco Zapata y don Francisco de P. Hoyos.

—Se ha concedido el retiro para esta ciudad con la pensión de 375 pesetas mensuales, á nuestro apreciado amigo el co-

¿Niegan que el general Weyler haya quebrantado considerablemente la insurrección, apesar de esos 80.000 (11) hombres? Pues demostrada queda la injusticia con que atacaran al general Martínez Campos, que no los tenía.

¿Reconocen el actual quebranto de los rebeldes? Pues de todas maneras vienen á probar que la campaña de ayer y la de hoy son injustísimas, y que uno y otro general utilizaron perfectamente en bien de la pátria los medios de que disponían, habiendo conseguido más aquél á quien más tiempo y recursos le ha sido posible emplear.

Tiren por donde tiren, la descalabrada es siempre la lógica de nuestros colegas en cuestión.

Todo lo demás que dicen tiene igual valor; trátase de una repetición de los argumentos que han venido empleando en su campaña de desprestigio contra el marqués de Tenerife, como contra el general Primo de Rivera, y como ayer contra los generales Martinez Campos y marqués de Peña-Plata; el abultamiento de los incidentes más insignificantes cuando pueden parecer adversos á nuestra causa, y la negativa ó atenuación de los favorables. Llega en esto el *Heraldo* hasta cometer la enorme inexactitud de decir, que Maceo repitió la invasión de los orientales á las provincias de Occidente en tiempos del general Weyler.

Mas juicioso nos parece lo que dentro de su particular criterio ultrareformista y partidario de la política de benevolencia dice el Sr. Alas en *La Correspondencia de España*, por más que con ese criterio no podamos estar conformes.

Se expresa así:

«Hay en el alegato del general Weyler una gran parte de verdad, que sería injusto negar, sobre injusto inútil, y que nosotros jamás hemos desconocido ni ocultado.

Que desde Noviembre de 1896 á la fecha, no desde Febrero, la insurrección á occidente de la trocha del Júcaro ha sido realmente maltratada y quebrantada, ¿quién de buena fé podría negarlo? Si el quebranto ha correspondido al efecto útil que podría esperarse de los elementos puestos en acción, problema es tan complejo, que lo juzgamos insoluble para ahora y para el porvenir.

En esta duda honrada, nosotros opinamos que sería una soberana injusticia declarar al general Weyler caudillo militar fracasado, como sería una benevolencia incompatible con la realidad de las cosas declararle general victorioso. Si estuviéramos llamados á fallar en este pleito, sólo nos atreveríamos á decir que el general Weyler, dentro del sistema político militar aprobado por el Gobierno conservador, hizo lo bastante para que nadie pensara en su relevo, interin no se creyese necesario cambiar radicalmente de política y, como consecuencia, de sistema de guerra.»

Desde Madrid

Es preciso convencerse de que se desea terminar la cuestión cubana. Para lograrlo, se ha estudiado el asunto, y un periódico acaba de decir *«el fondo de la cuestión cubana es de moralizar»*, y que, por lo tanto, para resolver el problema es necesario moralizar.

Mucho nos agrada el que se vaya pensando de ese modo; pero nos disgusta la arraigada creencia que existe en nosotros, de que una cosa es decir y otra muy diferente hacer lo que se dice.

Grande sería la satisfacción que experimentaríamos si comprendiéramos que existe el decidido propósito de convertir lo malo en bueno. Mas pensamos que no es así, y casi estamos convencidos de que esa petición de ahora tiene sólo por objeto producir una impresión agradable en el ánimo del público y acaso, no seguramente, prepararse ya para afirmar dentro de poco lo contrario de lo que se asegura en los momentos presentes, esto es, para decir que todo eso que hoy se considera convenientísimo para los intereses de España, es á todas luces inconveniente.

No se nos llame suspicaces, no se nos creamal pensados porque hablamos de este modo. Decimos lo que estamos viendo á cada instante, y nada más. No inventamos nada, pri-

mero, porque no tenemos aptitudes para inventar y, además, porque aunque las turberamos, hay invenciones que perjudican en vez de beneficiar, y perjuicio muy grande sería para España el que dijésemos en estos escritos, lo que solo fuera de la fantasía. Estamos seguros de que muchas de nuestras afirmaciones hacen daño á quien las lee, y esto demuestra que son verdaderas y no antásticas, porque si en la fantasía se inspiraran, producirían un efecto admirable y encantador.

No entiendan nuestros lectores que los queremos engañar. Si nosotros decimos que es preciso moralizar y exponemos lo que pensamos que es moral, no diremos hoy una cosa y mañana otra distinta en lo que se refiere á este punto. Si nosotros decimos que conviene en Cuba la aplicación de tal ó cual sistema, será porque así lo creemos sinceramente, no por el solo afán de hacer oposición al gobierno. Aunque sea nuestro adversario, al que proceda bien le aplaudiremos, porque estamos convencidos de que si no se procede imparcialmente, si se hace caso omiso de la verdad, la moralidad que se pide no puede existir.

¿Es moral decirle ayer á España que el general Blanco era un militar inepto, y asegurar hoy que es un excelente general?

¿Es moral afirmar antes, de que la metrópoli estaba procediendo muy bien en Cuba, llamar filibustero al que afirmase lo contrario, y sostener ahora que lo primero que se necesita para resolver el problema Antillano es mandar á la Antilla funcionarios probos, lo que equivale á declarar que allí no los hay ó que hay pocos?

¿Es moral hacer una campaña contraria al anterior alcalde de Madrid, porque arrendó los consumos con perjuicio para los intereses de los madrileños, y hoy que el arrendatario pierde muchos miles de pesetas y ofrece al nuevo alcalde facilidades para rescindir el contrato, oponerse á la rescisión porque ésta no conviene á los habitantes de la villa y corte? Si Madrid salía perdiendo, se debe aceptar la rescisión con júbilo, y si no se acepta porque esto sí que sería perder, resulta que se engañó al pueblo madrileño; y esto no es hacer lo que aconsejan los que piden moralidad. Ese engaño no es moral, ni ninguno de los muchos que á diario se pueden observar leyendo con atención la gran prensa.

Mucho celebramos que esta pida moralidad; pero mucho sentimos que por defender su particular interes los periódicos más leídos en España, lleven á la opinión pública por senderos extraviados y la espongan continuamente á sufrir gravísimos contratiempos.

Carmón

11 Octubre 1897.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Huevos á la campesina
- Bacalao á la holandesa
- Pollo asado
- Filetes de ternera
- Postres
- Café

Comida

- Sopa italiana
- Anguila en salsa
- Paladar de vaca cocido
- Ternera asada
- Ensalada
- Postres
- Café

Filetes de ternera.—Se cortan trozos pequeños de carne muy magra, se machacan y después, entre pedazo y pedazo, se coloca un relleno hecho con jamon magro, tocino, huevo y perejil picado. Se atan en forma que el relleno no se salga y se frien en manteca. Poco antes de servirlos, se les agrega una salsa compuesta de vino blanco, harina, nuez y un poco de canela.

Berengenas rellenas de queso.—Se abren y quitan los corazones, y picados muy menudos se revuelven con queso rallado.

Las berengenas vacías se saltean en aceite ó manteca y se rellenan con el picadillo. Bañadas en huevo batido, se cubren con pan rallado y se frien. Se sirven solas.

mandante de infantería don Gregorio Fernandez y Fernandez.

—En el comercio de la viuda Cassá llaman con justicia la atención dos cuadros al óleo del pintor guixolense Pons y Martí.

Como todas las obras de dicho artista resultan notables, los cuadros expuestos y muy merecidos los elogios que de los mismos se hace.

—Por infringir el reglamento de carreteras han sido denunciados Ramon Cassas (a) Manaya, vecino de San Feliu de Pallarols.

—A doña María Granollers, viuda en segundas nupcias del comandante de infantería retirado D. Narciso Lopez Bernagossi, se le han concedido las dos pagas de toca à que tiene derecho, importantes 720 pesetas, las que cobrará por esta Tesorería.

—Ayer tarde hubo un conato de incendio en la calle de Pedret, el cual fué sofocado sin necesidad de que funcionaran las bombas.

—Hay en España 90.000 tabernas y 24.000 Escuelas de instrucción primaria. Es decir, para desconsuelo de los doctos, y para regocijo de los ignorantes, tres cuartas partes más de tabernas que de Escuelas. Las tabernas siempre están concurridas y las Escuelas, por lo general, mal pagadas.

O amenazando ruina ó ambas cosas á la vez.

Esto consuela ó vivifica.

—Se han declarado cancelados y fenecidos los expedientes de las minas *Emilia Rescaldada*, *La Suerte* y *El Perimetro*, situadas en los términos de Massanet de Cabrenys y S. Lorenzo de la Muga, la primera; en Massanet de Cabrenys la segunda y en San Lorenzo de la Muga y Darnius la tercera.

—En la casa Ayuntamiento de Urtg, se venderán el diez del próximo Noviembre diez pinos que se han de aprovechar durante el actual año forestal en el monte *Montaña* de dicho pueblo.

—El veintitres del actual se subastará en la comisaría de guerra de esta plaza el suministro de carne de vaca con destino al Hospital Militar.

—El *Boletín Oficial* ha publicado el escalafón definitivo de los Maestros y Maestras de las escuelas públicas de esta pro-

vincia á qui-nes correspond- percibir el aumento gradual de sueldo.

—Las autoridades de Palamós han puesto á disposición del juez municipal á un sujeto natural de Salt, el cual se las daba por lo que hemos oido decir, de *maton*, armando escándalos en los establecimientos públicos.

Pensamientos:

No hay mayor gloria, ni riqueza más grande, que el sentimiento de justicia en una conciencia sin tacha,

La misericordia de los reyes, es hacer justicia; la justicia de las reinas, es ejercer misericordia.

VACAS

en buen estado de regordez, hay cuatro para vender.

Darán razón en esta Imprenta. 1-8

NOTICIAS DE MADRID

(Recibidas ayer)

Se había dicho que las Córtes quedarían disueltas en diciembre, convocándose enseguida nuevas elecciones, á fin de abrir las Cámaras en marzo próximo.

El señor Sagasta, interrogado esta mañana en la Presidencia por varios periodistas, ha manifestado, refiriéndose á dicho particular, que por ahora nada hay resuelto.

—En los círculos políticos se asegura que el Sr. Canalejas será nombrado gobernador general de Cuba en cuanto llegue á la Habana.

Eatonces, se añade, tendrá lugar la división de mandos.

Los que aseguran tal cosa, dicen que lo expuesto quedó acordado ayer en el domicilio del señor Sagasta, donde almorzaron con el presidente del Consejo el señor Canalejas y el general Bianco.

—Los gamacistas se declaran satisfechos de contar casi la cuarta parte de Gobiernos civiles con afiliados á su grupo.

De esta manera conceptúan asegurada para ellos una racional preponderancia en las nuevas Córtes.

Tambien se repartirán entre los amigos del señor Gamazo bastantes altos cargos de Ultramar.

Cantares

En el fondo del pecho
tengo yo escrito
todo favor que me haces
grande ó chiquito.
Mas los enojos
no te los tomo en cuenta,
luz de mis ojos.
Tu amor hace conmigo
lo que la yedra,
que al olmo á que se enrosca
pronto desmedra;
cortarla quiero,
mas si la yedra mato
también yo muero.
No seas en el mundo
cual mariposa
que escoge de las flores
la más hermosa;
copia á la abeja,
que de flor sin perfume
pronto se aleja.
Tu corazón, hermosa,
es de diamante,
nada en él hace mella,
siempre brillante,
y su contacto
los demás corazones
raya en el acto.
Con una miradita
que tú me echaste
amor brotó en mi pecho
firme y durable;
¡ay, quien dijera
que tan poca semilla
tal fruto diera!

Melchor de Palau.

PAPEL Lohay para vender en esta Redacción.

Distracciones

Una anécdota de Sullivan.
Representaba el gran trágico el drama de Shakespeare *Ricardo II* y llegaba al célebre pasaje de «Un caballo, un caballo! ¡Mi reino por un caballo!»
Uno de la galería gritó entonces:
—¡Y no serviría un borrico, Sr. Sullivan?
—Sin duda—replicó el trágico, encarándose con el espectador—pero bajad en seguida y salid á la escena.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Calixto mártir
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de las Capuchinas
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en su Iglesia.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

LA LUCHA

Diario de Gerona
El más antiguo de la provincia
fundado en 1871

PRECIOS DE SUSCRICION

En la capital
Un mes. 2 pesetas
Trimestre. 4'50
Trimestre (fuera). 5
Ultramar (en oro). 18 semestre
Un año. 25 id.
Extranjero (trimestre). 7'50
Todo pago se entiende adelantado.
Anuncios.—En la 1.ª plana, una peseta línea.
En la 2.ª 75 cénts. de peseta idem.
En la 3.ª 50 cénts. de id. idem.
En la 4.ª 25 cénts. de id. idem. A los suscritores diez céntimos línea en la 4.ª plana.
Por meses y trimestres, precios convencionales.
Redacción, Progreso, 4, 3.ª, 1.ª

Magnífica oportunidad

se presenta á los amantes de las glórias de la patria catalana sobre todo de lo que se trata.

Se venden

Las ruinas de la histórica y artística

Ex-Colegiata de Sta. María de la Condal villa de Besalú

que tan admiradas son de própios y extraños.

Informarán en la Administración de este periódico y en Besalú el propietario D. Carlos de Aulet, Teniente Coronel retirado.

para ganar la puerta de salida. Aunque gente toda de corazón y muy echa á los golpes, no pudieron menos de aturdirse en presencia de aquel riesgo tan indeterminado, y que tan de sorpresa les cojía. Menester fué toda la sangre fria del Rojo para ponerlos en orden de retirada, que no pareciese fuga. Semejante al mastín que guarda una manada de cerdos, cuando corre acá y allá en pos de los que desbandan, y á este coje de una oreja haciéndole entrar en la piara, al otro lo empuja con el hocico, ladrando al de más allá que en aquel instante se sale de filas; así el peregrino coje de la greña á uno de los suyos que tocacaba ya el umbral, y lo mete para dentro; sacude bordonazos á otros que escapaban á tomar la puerta; grita á los de más allá, que corren desalentados de un lado para otro, y tanto agarró, apaleó y gritó, que al fin logró reunirlos á todos en medio del corralillo.

—Pronto, pronto, pistola en mano, cuchillo á los dientes, y no desbandarse. ¡Borricos! ¿quién ha de tocarnos al pelo de la ropa, si sabeis ir en orden de batalla? Claro está que si os desperdigais, uno á uno os puede ir copando hasta el último majagranzas. ¡Habrá lebrones! Seguidme y ninguno se me suelte.

Pronunciado que hubo esta brava arenga, púsose al frente de su compañía y emprendió la retirada. Como la casa, según ya hemos dicho, estaba en la orilla del pueblo, el Rojo tomó el camino que daba al campo, y toda su gente le siguió en buen orden.

Dejémoslos, pues, nosotros en marcha, y volvamos á ver qué pasa á las dos que hemos dejado trás la revuelta de cierto caminillo. Sabemos que Inés había procurado alejar á Perpetua todo lo posible de casa de D. Abundio, y por de pronto el intento no le había salido mal. Pero hé aquí que á lo mejor, el ama se acuerda de que no había cerrado la puerta, y con tan justo motivo se empeñó en volver atrás para hacer-

breruco, echóse sobre los hombros una esclavina de hule, sembrada toda de conchas, tomó un bordón de peregrino, y diciendo:—«¡Animo, muchachos! silencio y alerta!»—echó á andar seguido de su tropa, y en un momento llegaron á la casilla por una vereda en dirección opuesta á la que habían llevado nuestros novios y compañía, cuando partieron también á su expedición. El Rojo dejó á su gente apartada un breve trecho de la casilla, para adelantarse él á explorar el campo; y visto que todo alrededor estaba tranquilo y solitario, llamó á dos de aquellos malandrines, y les mandó que saltasen bonitamente por la cerca del corralillo, y que en estando en él, se agazapasen en cierto rincón, detrás de una higuera muy frondosa que él había atisbado aquella mañana como á propósito para el caso. Hecha esta maniobra, llegóse á la puerta de la casita, y dió dos ó tres golpecitos, con la mira de fingirse un pobre peregrino extraviado, que pedía posada por aquella noche. Viendo que nadie le respondía, volvió á llamar un poco más fuerte; pero tampoco oyó ni una mosca. Entonces llamó á otro de sus súbditos, y le mandó también saltar al corralillo y descorrer con tiento el cerrojo de la cancilla de la cerca, para asegurarse por allí entrada y salida libres, todo lo cual se hizo con cautela y sin tropiezo alguno. Enseguida fué á llamar á los demás, y metiéndose con ellos, les mandó á todos esconderse con los otros tres; acercose luego despacito á la cancilla, apostó á dos de centinela por la parte de adentro, y encaminóse derecho á la puerta de la casita: llama también allí, espera un rato, y viendo que tampoco nadie responde, empuja suavemente la puerta: nadie pregunta desde dentro:—«¿Quien vá?»—ni se oye el menor ruido. Mejor no podía ir la cosa; decidese por tanto á avanzar, y llamando con un—«¡pst!»—á los de la higuera, cuélase con ellos en el zaguan mismo donde aquella mañana había estado el muy bribón pidiendo aquel

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	»	Omnibus.	8:39	»
De mercancías.	10:37	»	De mercancías.	12:43	»
Omnibus.	»	»	Mixto.	5:40	»
Expreso.	»	5:09	Correo.	7:35	»

Trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a, el de Mercancías de 3.^a y el Expreso de 2.^a clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a y el Correo de 1.^a y 2.^a clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto).	5:09	»	Núm. 9. (Julio y Agosto).	»	5:40
Número 4.	8:34	»	Número 1.	4:32	»
Número 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Número 8.	»	3:22	Número 5.	»	12:44
Número 10.	»	5:35	Número 7.	»	2:50

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 7:14.			
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.			
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.			
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a la 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.			
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:43 tarde. Llega a Palamós a las 5:3.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.			
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a la 1:50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.			
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.			

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.	»	5:00	Número 3.	»	1:00
Número 6.	»	5:00	Número 5.	»	4:30

NOTAS: Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.^a y 3.^a clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 y Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:32 y 5:4 tarde.

BAJO GARANTIA DEL ESTADO DE HAMBURGO

Marcos 500,000 que son 2 Millones 500,000 Reales

es el Premio mayor en la Lotería de dinero de Hamburgo

AUTORIZADA Y GARANTIZADA POR EL GOBIERNO DE HAMBURGO

Esta Lotería consiste de 129,000 billetes, de los cuales 50,000 billetes han de salir premiados con seguridad en la temporada de algunos meses. Los premios ascienden a 58 millones 322,625 Reales en junto.

En las siete clases o sorteos se decidirán los siguientes premios:

Marcos 500,000 = Reales 2 Millones 500,000

en el caso más feliz, ó sean:

1 de 1,500,000 Rvn. = 1,500,000 Rvn.	2 de 100,000 Rvn. = 200,000 Rvn.
1 de 1,000,000 » = 1,000,000 »	25 de 50,000 » = 1,250,000 »
1 de 500,000 » = 500,000 »	50 de 25,000 » = 1,250,000 »
2 de 375,000 » = 750,000 »	100 de 15,000 » = 1,500,000 »
1 de 350,000 » = 350,000 »	200 de 10,000 » = 2,000,000 »
1 de 325,000 » = 325,000 »	812 de 5,000 » = 4,060,000 »
1 de 300,000 » = 300,000 »	1518 de 2,000 » = 3,036,000 »
1 de 275,000 » = 275,000 »	40 de 1,500 » = 60,000 »
1 de 250,000 » = 250,000 »	140 de 1,000 » = 140,000 »
1 de 200,000 » = 200,000 »	3552 de 75 » = 266,400 »
1 de 150,000 » = 150,000 »	

y además 19,310 premios por el importe total de

58 millones 322,625 Reales

Los premios se pagarán a los tenedores de los billetes premiados. El precio de los billetes ha sido fijado oficialmente por el Gobierno, que es para el primer sorteo

Por un entero billete original: Pesetas 8 — Por un medio billete original: Pesetas 4

solamente, aunque los premios son grandes y numerosos.

Mi casa ha sido encargada directamente por el Gobierno con la venta de los billetes, y mando billetes a todos pueblos de España y Colonias. Después de haber recibido el importe para el primer sorteo, recibirá el interesado los billetes originales que haya deseado, acompañado de un prospecto oficial en lengua castellana.

Fondos han de remitirse lo mejor en libranzas de Giro mútuo, ó Cheques de Banco, ó billetes de Banco españoles y pequeños saldos en sellos de correo. Giro mútuo ó Cheques han de ser extendidos a la orden de mi casa.

Después de cada sorteo remito a los interesados el cotejo oficial, acompañado de los billetes para el siguiente sorteo; de esta manera tienen seguridad de recibir los billetes para los siete sorteos con exactitud.

Los premios se pagarán inmediatamente después de haber salido el cotejo oficial y premios de importancia; hago pagar en el mismo pueblo del interesado.

Especialmente conste que el Gobierno da plena garantía por el pago de los premios y los sorteos son públicos, efectuándose bajo la vigilancia del mismo.

Por lo tanto, la LOTERIA DE HAMBURGO, que ya existe más de 150 años, tiene buen crédito y fama en todo el mundo.

En el tiempo próximo pasado he tenido varias veces ocasión de pagar en España premios importantes que enumero al fin de este anuncio; esto por sí es una prueba que la Expendiduría general de mi casa es afortunada y reconocido al público de valerle de la misma para lograr la suerte deseada.

El que desee participar en esta lotería de bases tan sólidas, mande cuanto antes su pedido y fondos, lo mas tarde hasta EL DIA 30 DE NOVIEMBRE DE 1897, pues es de recomendar de proveerse en tiempo por la mucha demanda que hay.

Ruego pues que se hagan los pedidos pronto y directamente, si es posible, antes del término arriba fijado, y haré lo mejor en el interés de mis favorecedores ó interesados.

Prospectos originales recibirá el que lo solicite, gratis y libre de gastos.

Los premios siguientes ha pagado esta casa a sus numerosos amigos ha poco tiempo: 1.515,000—1.250,000—920,000—muchos de 500,000—400,000—300,000—250,000 y otros más.

Espero verme favorecido pronto con pedidos que cuidaré de ejecutar a satisfacción absoluta.

JOSE DAMMANN — Casa Expendidora principal — Cartas con valores

Establecida en 1851 — HAMBURGO — (deben venir certificadas)

— ALEMANIA — Franqueo a Hamburgo 50 cént.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Octubre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El dia 11 de Octubre el vapor

El dia 26 » »

LES ALPES

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.^a, Plaza de Palacio, Barcelona.

pedazo de pan; saca yesca, pedernal, eslabón y pajueta, enciende una linternilla que llevaba debajo de la esclavina, y entra en un aposento interior para asegurarse de que nadie había: en efecto, á nadie halló. Vuelve entonces al zaguan, mira y escucha un rato; nada tampoco: soledad y silencio completos. Pone á otros dos de centinela en el zaguan, y manda seguirle á Griñapoco, que era un bravo del condado de Bergamo, encargado en aquella expedición de amenazar, de tranquilizar, de mandar, en suma, de llevar la voz, con el fin de que al oír su dejo bergamasco, pudiera Inés figurarse que el la tiro venía de aquella comarca. Con este mocito al lado y seguido de los demás, comenzó el Rojo á gatear pasito á pasito por la escalera, blasfemando allá para su colete á cada escalón que rechinaba, ó á cada paso de aquellos galopines que hacia un poco de ruido. Por fin llegó arriba; allí pensó que estaba la liebre. Empuja, como quien tectea la puerta del primer aposento, cede la puerta, ábrese un resquicio; mira con su ojo: nada vé; aplica un oído para escuchar si alguien ronca, resuella ó se mueve: nada. Adelante, pues: pónese la linterna delante de la cara, para ver sin ser visto; abre de par en par la puerta, y vé una cama, pero ¡que diablos! la cama está hecha y lisa, con la guarnición de la colcha tendida sobre el cabezal. Encójese de hombros, hace seña á su comitiva de que vá á registrar el cuarto contiguo, y de que le sigan á paso de tortuga; penetra, explora, y halla lo propio que en el anterior aposento.—¿Qué demonios es esto? dice entonces ¿Si nos la habrá jugado de puño algún perro traidor?—Pónense todos, ya con menos cautela, á husmear, á revolver por todos los rincones: nadie, absolutamente nadie.

Mientras estos se emplean en semejante inquisición, los dos que hacían centinela detrás de la cancilla, oyen un rumor de pasitos menudos y apresurados; figurándose que,

cualquiera que fuese, pasaría delante, quedáanse quietos, pero con ojos y oídos alerta, Era Menico, que venía corriendo á avisar á las mujeres, de parte del padre Cristóbal, que por amor de Dios se escapasen cuanto antes de casa y fuesen á refugiarse en el convento; porque... El por qué, ya lo sabe el lector. Coje el chiquitin la manecilla del cerrojo para llamar, y al hallarle descorrido.—«¿Qué es esto?»—se dice para sí, lleno el pobrecillo de miedo; sin embargo, empuja la cancilla, ábrese esta, mete él un pié, no sin gran recelo, en la cerca, y... y se siente de pronto cojer por los dos brazos, y oye dos voces que a derecha y á izquierda le dicen sordamente:—«No chistes ó eres muerto.»—Pero el, no solo chista, sino que dá un grito, y entonces uno de los centinelas le tapa la boca con la mano, mientras el otro se saca un cuchillón tremendo y le asesta al pecho la punta. A vista de este par de intimaciones, el chicuelo tiembla como el azogue, y no se atreve ni aun á respirar. Pero he aquí que mientras él calla, se oye primero una campanada, y en seguida un repique atronador, capaz de despertar á los difuntos, que no parecía sino que estaban todos los demonios en el campanario del pueblo.

El que la hace la teme, dice el refran: en cada zumbido de las campanas creían oír aquel par de picaros sus nombres, apellidos y delitos que habían cometido; sueltan los brazos del muchacho, miranse unos á otro cariacontecidos y resudosos, y aprietan luego á correr á la casilla para juntarse con el grueso de su tropa. Menico entre tanto, salió también al escape al camino adelante en dirección del campanario, donde con razon suponía que debía haber gente. Los otros tunantes que estaban revolviendo la casa de arriba abajo, no menos asustados por el campanero, se hacen un revoltillo unos con otros: y como alma que lleva el diablo, saltan de cuatro en cuatro los escalones, y á cual más corre